
Vully Aujourd’hui

Assemblée générale-19 novembre 2020



Bonjour!

• Sous une forme quelque peu particulière, vous voici au cœur de l’Assemblée générale de l’Association Vully 
Aujourd’hui, en direct de votre écran…

• Sur ce diaporama  et donc à l’ordre du jour de l’assemblée, vous trouverez:
1. Approbation du procès verbal de la dernière Assemblée
2. Rapport du groupe de pilotage et des groupes de projets
3. Rapports de trésorerie et de l’organe de contrôle des comptes
4. Objectifs du groupe de pilotage pour l’association
5. Présentation et adoption du budget
6. Approbation des rapports et comptes
7. Election de l’organe de contrôle des comptes
8. Propositions individuelles
9. Divers

• A la fin du diaporama, vous trouverez un lien pour répondre aux questions qui vous sont posées…



1. Approbation du procès verbal de la dernière Assemblée

• Comme dans tout début d’Assemblée, on commence par l’approbation du PV de la 
dernière.

• Vous le trouverez sur le site de Vully Aujourd’hui, ainsi que les statuts de l’Association 
qui a été constituée lors de la dernière assemblée.

→https://www.vully-aujourdhui.ch/lassociation/documents

• En cas de remarques, merci de nous le faire savoir par info@vully-aujourd’hui.ch

https://www.vully-aujourdhui.ch/lassociation/documents
mailto:info@vully-aujourd’hui.ch


1. Rapport du groupe de pilotage et des groupes de projets

• Le groupe de pilotage est, au même titre que les autres groupes de projets, un groupe de gens, ouvert à tous.

• On se réunit régulièrement, environ toutes les 2 semaines.

• La date des réunions est communiquée pour que chacun puisse y participer ou y venir pour poser une question ou 
faire une proposition. (Ces derniers temps cela n’a pas été fait simplement pour des questions de disponibilité et de 
situation…)

• Nous parlons de ce que nous pourrions organiser pour faire se rencontrer les gens, pour accueillir de nouvelles 
personnes. Nous faisons aussi généralement un tour des groupes de projets par intérêt, et également pour voir si 
certains groupes auraient besoin d’un «coup de pouce». On organise des événements. On discute de Transition. On 
essaie des manières de fonctionner en groupe et de communiquer. Bref, on est un groupe comme tout les autres.

• Durant l’année écoulée, nous avons organisé divers événements racontés dans les diapos suivantes.

• Si vous chercher à nous contacter, n’hésitez pas à écrire à l’adresse mail de l’association ou à contacter Benoit 
Ecabert au 079 568 01 46 Antonin Lederrey 076 429 14 67 ou Mathilde Ruegsegger au 079 756 51 93.



Le festival…

• Le groupe de pilotage se réjouit du succès rencontré par le festival et tire un bilan très 
positif. Environ 160 personnes sont venues entre jeudi et samedi pour suivre une 
conférence, découvrir les activités de l'association, partager un verre, un repas ou un 
moment de convivialité.

Malgré le covid et une météo du samedi un peu triste, une superbe ambiance a survolé les 
festivités, premières retrouvailles autour de la transition dans le Vully depuis début 2020.

• Nous remercions particulièrement:

• les 2 caves qui nous ont accueillis pour les conférences, Domaine du Petit Château et Javet&Javet

• Les intervenants des conférences: David Vieille, Mark Haltmeier et la Famille Ecabert

• SLOW pour leurs prestations avec le cycloton

• Le domaine du Lombric et Caroline Zanolari pour les activités du samedi matin

• Le groupe «The Waffle Machine Orchestra» pour leur super concert

• Tous ceux qui nous ont aidé à préparer des choses, prêté du matériel, donné du temps, offert des 
produits…



Le festival en quelques images…

Des ateliers pour petits 
et grands…

Les groupes qui 

présentaient leurs projets, 

envies, réalisations,… 

Des concerts…

Une super ambiance au 
cœur du village de Mur…



Lien avec les habitants des nouveaux quartiers… Janvier 2020.

• Au début de l’année, nous avions organisé deux 
petites rencontres, une pour le café aux quartier 
des Alpes de Sugiez, une pour l’apéro au quartier 
du Héron.

• Cela a permis de rencontrer quelques personnes 
parmi les nouveaux habitants et ceux qui sont 
venus ont eu beaucoup de plaisir. Qui sait, peut-
être que de nouvelles fêtes de quartier naîtront…!

• Et petit rappel, toute personne intéressée qui 
tombe sur ce diaporama est bien évidemment 
bienvenue à tous les événements de Vully 
Aujourd’hui.



Autre projet du groupe de pilotage: Les «Stamm Dégust’»

Nos soirées stamm-dégustations ont démarré dans le cadre du festival Vully

Aujourd’hui, puis officiellement, le 28 septembre. Nous avons accueilli à cette

date Charly Pache, ancien vice-président du Parti Pirate, qui est venu parler de

démocratie par tirage au sort. Il est venu nous présenter des expériences

concrètes mises en place à Yverdon et à Sion notamment.

Le 28 octobre, nous étions accueilli par la cave Schmutz pour la conférence de

Lucien Willemin qui a développé le sujet de l’énergie grise.

Pour la suite, nous avons déjà une conférence par mois planifiée en

collaboration avec les vignerons pour l’accueil, jusqu’au mois de juin 2021.

Cependant, pour les raisons que vous connaissez, nous attendons avant de

communiquer les futurs rendez-vous!





Les groupes de projet…

• Pour rappel, Vully Aujourd’hui n’est pas une 
association fermée mais bien un prétexte pour 
faire se rencontrer des gens, pour valoriser des 
projets qui se font déjà dans la région ainsi que 
pour mettre en lien des gens qui voudraient 
réaliser de nouveaux projets concrets.

• Les groupes ont été réalisés il y a déjà un an et 
demi environ.

• Ils sont ouverts à tous.

• Certaines idées ont été évoquées mais n’ont 
jamais été concrétisées, libre à vous de relancer 
tous projets ou tous groupes de réflexion!



Vully Rencontre





La Vracrie

La Vracrie – Rapport d’activités 2019-2020

L’année écoulée a été bien remplie malgré la situation sanitaire ! Heureusement, une bonne part de l’organisation du 

projet est possible grâce aux outils numériques.

Après plusieurs séances pour apprendre à nous connaître, discuter de nos envies, affinités et valeurs, nous avons pu 

définir les objectifs de notre projet et avons mis un accent particulier sur l’aspect participatif et coopératif. Au mois de 

mai, nous avons choisi le nom de l’épicerie grâce à une démarche participative en invitant la population à faire des 

propositions. En juin et juillet, grâce à de belles rencontres avec les Enfants de la terre à Cernier et Chez Emmy à 

Saint-Blaise, nous avons mieux appréhendé le travail nécessaire pour tenir une épicerie en vrac et surtout mieux 

visualisé le chemin à parcourir jusqu’à l’ouverture. En parallèle, grâce aux talents et la patience de Cathy et les idées de 

tout le groupe, notre joli logo a été créé.

Le mois d’août a été l’occasion de communiquer largement ; festival Vully-Aujourd’hui, réseaux sociaux, presse… Le 

but était de faire connaître le projet et de connaître l’intérêt de la population grâce à un sondage.



Le 8 octobre, le comité a fait une présentation du projet devant une salle de paroisse presque comble (près de 90 personnes) malgré la situation 

sanitaire. Avec la présence de Mark qui est venu raconter l’histoire de Chez Emmy, nous avons pu répondre aux interrogations et motiver les 

personnes à devenir coopérateurs. Mission réussie avec une petite quarantaine de coopérateurs inscrits le soir même, et 4600.- de promesses de dons 

pour financer le projet.

Depuis, nous avons continué de communiquer majoritairement sur les réseaux sociaux, en raison de la situation sanitaire, et avons ainsi pu réunir une 

vingtaine de coopérateurs supplémentaires, ce qui porte le nombre total à 75. Ce chiffre inclut les membres du comité. Il est donc nécessaire de fournir 

encore des efforts pour arriver à une centaine de coopérateurs pour remplir toutes les tâches et permettre d’ouvrir dans l’idéal 5 jours par semaine. Afin 

de toucher un maximum de monde, un tous-ménages sera envoyé d’ici peu. Nous avons également besoin de rencontrer les gens pour en parler et 

espérons que la situation le permettra bientôt (lors du marché de Noël du Pavy par exemple).

Si vous souhaitez en savoir plus et rejoindre l’aventure, visitez notre site (en construction) www.lavracrie.ch ou écrivez-nous à info@lavracrie.ch.

http://www.lavracrie.ch/
mailto:info@lavracrie.ch


Une partie du comité lors du festival Vully Aujourd’hui le 29.08.2020 pose pour La Broye

Un extrait d’un article paru dans La Broye le 24.09.2020



Déchets
Groupe « Déchets sauvages » : rapport d’activité 2019-2020

Constitué dès le lancement de l’association VA, le groupe déchets sauvages est animé par 6 membres actifs : Fabienne, Fabiola, Fanny, Sylvie, Claire-Lise et Manuel.

Ses objectifs ont été pendant l’année 2020 de créer le contact avec les représentants de la Commune pour différentes activités et d’engager la population du Vully ainsi que 
l’achat et la distribution de cendriers de poche.

Le groupe s’est réuni  9 fois et a réparti ses visées d’actions en 3 catégories : Vully trie, Vully ramasse et Vully sans mégots. Chaque sous-groupe s’est retrouvé à plusieurs 
reprises. 

Nos actions depuis septembre 2019 :

- Présence au Festival VA avec un quizz déchets en 2019 et 2020 et ajout d’un jeu d’adresse et de sensibilisation pour les enfants en 2020.

- Achat et distribution de cendriers de poche avec le logo VA (300 puis 500)  

- Un grand nombre ont été offerts en 2019 et début 2020, actuellement ils sont en vente au prix indicatif de CHF 2.- .

- Achat d’un tube à mégots pour sensibilisation. 

- Ramassages ponctuels de mégots de cigarettes .

- Présentation du dossier du « Groupe de tri » aux représentants communaux concernés. Avec différentes propositions de mise en place de poubelles de tri, de cendriers 
et de panneaux (Summit Foundation) aux endroits sensibles. (visible sur site VA onglet Association-documents puis Projets)

- Sondage sur les plages de Nant et Sugiez à propos de possibles poubelles de tri (alu, verre et PET) les 8 et 9.08.2020.

- Journée de ramassage et de sensibilisation aux déchets sauvages dans 6 secteurs sensibles de la Commune en lien avec la journée de ramassage nationale organisée par 
IGSU (Comité d’intérêt monde propre). Une bonne cinquantaine de participants ont été actifs le 12.09.2020.





• Objectifs 2021 :

- Campagne de sensibilisation et d’information en partenariat avec la 
Commune et si possible les écoles.

- Participation à la journée nationale IGSU 17/18.09.2021.

- Financement cendriers de poche et tube à mégots.

Tout le groupe remercie les Conseillers communaux concernés pour les 
possibilités d’œuvrer ensemble ainsi que les personnes qui se sont investies 
pour le ramassage des déchets lors du Clean-Up Day. 

Nos remerciements vont aussi aux premiers sponsors des cendriers de poche : 

VSA (Verband Schweizer Abwasser- und Gewässerschutzfachleute à 
Glattbrug), TST (Travaux Sans Tranchées à Moutier)  Vully Aujourd’hui et 
soutiens individuels.

Nous accueillons avec joie toute nouvelle personne concernée par la 
problématique des déchets sauvages et ayant envie de s’investir avec nous 
pour un Vully propre.



Participation citoyenne

Le Groupe « Participation citoyenne » (dans un premier temps simplement appelé « Démocratie ») s’est constitué avec l’envie de mener des 
réflexions sur les différents systèmes permettant la participation de chacune et chacun aux prises de décisions, et de stimuler d’une manière 
générale la participation à la vie politique.

L’actualité politique locale nous a rapidement donné matière à discuter, avec l’initiative pour l’introduction d’un Conseil général dans la 
Commune de Mont-Vully. Soucieux d’assurer que l’opinion des citoyennes et citoyens sur cette question puisse se former de manière libre et 
éclairée, nous avons élaboré durant l’hiver un projet de débat contradictoire incluant également des intervenant-e-s externes. Le débat aurait dû 
avoir lieu au printemps 2020 en collaboration avec la Commune, mais un fameux virus est passé par-là…

Nous avons néanmoins pu mettre sur pied une solution de remplacement, sous la forme d’un apéro-discussion qui a rassemblé une trentaine 
de personnes début octobre. Cet événement s’est inscrit dans un cadre plus large, celui du deuxième projet réalisé par le groupe – les « apéro-
discussion votations ». Une dizaine de jours avant chaque votation fédérale, nous vous donnons rendez-vous autour d’un verre pour vous 
informer, échanger et débattre autour des sujets soumis aux urnes !

Comme objectifs pour 2021, nous entendons poursuivre (autant que possible) les apéro-discussions et promouvoir de nouvelles solutions 
participatives à l’échelle communale, de concert avec les autorités.

Le Groupe « Participation citoyenne » – Mathieu Singer, Antonin Lederrey, Matthieu Henriot, Olivier Bovet, Frédéric Noyer, Pierre-Alain 
Chervet, Clémence Ruegsegger



Energie

• Un groupe réfléchissant à la thématique de l’énergie au niveau local a été créé il y a bientôt deux 
ans.

• Pour l’instant, il n’y a rien de nouveau à communiquer si ce n’est que le conseil communal de 
Mont-Vully parlera lors de la prochaine assemblée communale de deux projets de pose de panneaux 
solaires sur deux bâtiments publics.

• Si cette thématique vous intéresse, n’hésitez pas à prendre contact avec Pierre Thai 
(pierre.thai@ribi.ch)



Alimentation &co

Ce qui nous rassemble:

L’amour de la nature, de ce qu’elle nous offre, différent à chaque saison, et de ce que l’on peut en faire. Au-delà du 
lien fort et évident avec l’environnement et la santé, au sens très large, c’est le plaisir (souvent absent des questions 
écologiques) que nous aimerions partager. Plaisir de bien manger, de faire mieux avec moins, … Plaisir de 
rassembler, faire découvrir/découvrir, manger est aussi un acte social. Nous aimerions apposer notre vision à 
certaines idées (ça coûte cher, ça prend du temps) et partager notre passion, car pour nous, changer notre façon de 
s’alimenter est un acte fort, qui peut avoir des répercussions insoupçonnées et incroyablement positives. C’est être 
un peu plus libres peut-être :-)

Projets à venir

Une graine. Une envie, une idée. Celle de créer une sorte de cuisine ouverte où mener des ateliers à thèmes (idées 
de recettes de saison/0 déchets/vegan/sans gluten, …, sensibilisation des enfants aux méfaits du sucre et de 
l’industriel, conservation des aliments, valorisation des produits locaux, …). Passant parfois des heures chaque jour 
à cuisiner «seuls et seulement» pour nous-mêmes, face à la difficulté de trouver des lieux correspondant à nos 
sensibilités et en entendant souvent des personnes ayant envie de bien faire mais manquant de temps ou autre, nous 
rêverions que ce lieu soit aussi un lieu de vie, créateur de lien et d’entraide : «faire ensemble», voilà dans quoi nous 
allons nous lancer dès le printemps.

Si cette thématique vous intéresse, n’hésitez pas à prendre contact avec nous.

Julie Richard
078 624 40 49
julie.richard@bluewin.ch

mailto:julie.richard@bluewin.ch


Jardin
Inspiré par deux passionnées de jardinage et de nature, Elodie et Magali, le jardin partagé de Môtier est né au 
printemps 2019. 

Depuis quelques temps, ces deux initiatrices avaient envie de créer un tel projet et elles se disaient : mais 
pourquoi pas essayer et on verra !  Ça prendra du temps à mettre sur pied mais il faut y croire et surtout on va y 
trouver du plaisir ! 

L’idée et l’envie étaient là et tout d’un coup le terrain s’est offert à elles. 

« On ne remerciera jamais assez Pierre qui nous met à disposition une grande partie de son jardin. On s’est 
retrouvé donc à trois pour la première année (Elodie, Magali et Pierre) et le terrain a commencé à prendre forme 
petit à petit. Evidemment nous avions déjà commencé à planter des légumes, des fraises, des tomates etc... on ne 
pouvait pas attendre.  

Elodie s’occupait beaucoup des plantons ainsi que du terrain à cultiver et Magali plutôt des constructions de 
palettes ou de barrières végétales. Pierre nous a également aidé au jardin et au financement.  

Quelques mois d’hiver ont passé et ce printemps Elodie a décidé d’arrêter le jardin pour le moment car une 
nouvelle aventure s’ouvrait à elle. Heureusement j’ai été contacté par plusieurs personnes intéressées au projet 
dont Mica et Magda qui nous ont déjà énormément aidé et motivé de même que Christiane qui nous a rejoint et 
qui nous apporte également beaucoup de connaissance et de motivation.  

Cette année, nous avons également installé l’hôtel à insecte créer durant le premier festival « Vully aujourd’hui ». 



Le deuxième hiver arrive gentiment et le jardin reprendra vie au printemps 2021, nous nous 
réjouissons déjà beaucoup. Nous avons prévu de nous revoir au mois de mars afin de discuter de la 
suite de ce projet, des idées et des envies de chacun.  

Il y a encore tellement de chose à apporter; des connaissances, du plaisir, des idées et surtout de la 
vie dans ce jardin partagé. Alors n’hésitez pas à passer jeter un œil, on serait très heureux de 
partager le verre de l’amitié avec vous dans ce lieu de partage. »  

Je profite de ce mail pour remercier les quelques personnes qui sont venues nous aider durant ces 
deux premières années; Merci à Fiona d’être venue nous donner un coup de main, Marc qui est 
toujours présent et motivé lors des constructions de palettes ou simplement pour désherber, mes 
collègues fleuristes qui nous ont offert des plantons, Giada qui a beaucoup participé et pris du plaisir 
en cultivant des légumes, Cornelia pour ses plans de tomates, Lucas pour les palettes, nos familles 
pour les casses croutes et Tonton pour sa compagnie lors de l’apéro.     

Prenez soin de vous, Magali 





Abeilles

• Un groupe intéressé à la protection de la 
biodiversité dans notre région a été créé.

• Sa première réalisation a été celle d’un 
hôtel à insectes qui est à présent déposé
dans le jardin partagé de Môtier.



Vide dressing, une manière de débuter des projets liés à une 

économie un peu différente…

Depuis la création de l’association Vully Aujourd’hui , 4 vide-dressing ont été organisés, dont le dernier 

spécialement dédié aux enfants.

A chaque fois, les dons ont été généreux et en très bon état et les visiteurs ont été comblés.

Pour 2021, la formule printemps et automne sera à nouveau proposée.

Les vêtements qui sont restés ont été amenés au CSP de Neuchâtel et à une personne qui distribue les 

vêtements aux sans-abris et réfugiés en Suisse, ainsi qu’à des associations au Sénégal.

Le groupe remercie de tout cœur les donateurs du Vully. 

Si ça t’intéresse d’organiser ces vide-dressing avec nous, prends contact par sms au 079 380 88 34 été 

nous t’ajouterons au groupe.



3. Rapports de trésorerie et de l’organe de contrôle des comptes
Le Groupe de Pilotage a décidé d’ouvrir le compte de notre Association auprès de la Banque Alternative Suisse, située à Lausanne. Après une année 
d’existence, notre compte bancaire est en parfaite santé avec une fortune de 2'721.85 CHF.

Du côté des entrées, les cotisations et autres dons ont rapportés 2'950 CHF. A ce sujet, nous observons que seul un tier de nos membres soutient 
financièrement notre Association en versant une cotisation, dont nous le rappelons le montant de la cotisation est libre ! Plus on aura d’argent dans nos 
caisses, plus on pourra financer les projets des différents groupes ou des manifestations organisées par l'association ! Nous comptons sur votre soutien 
dans l’avenir.

L’idée du Groupe de Pilotage serait d’avoir un fond de roulement d’environ 5'000 CHF permettant de pouvoir payer les factures sans devoir attendre des 
rentrées d’argent. 

Du côté des dépenses, le groupe des déchets sauvages s’est approché de nous afin de subventionner une partie des cendriers de poche. Le Groupe de 
Pilotage a décidé de leur verser la somme de 600 CHF pour couvrir une partie de leurs frais. Nous rappelons que tous les groupes peuvent également faire 
une demande de subventionnement pour des projets concrets ! 

Le festival a rapporté une petite recette de 381 CHF. L’idée du festival n’est pas de forcément de faire du bénéfice mais surtout d’avoir un bilan plus ou 
moins neutre. Nous avons la même idée pour les Stamm-Degust, à savoir de couvrir les frais avec l’argent que vous mettez dans le chapeau. 

Les vérificatrices de comptes, Rebecca Stauffer et Stéphanie Derron-Pellet ont approuvé les comptes. Un merci tout particulier leur est adressé pour leur 
travail fourni. Elles vérifieront également les comptes pour l’année 2020-2021. 

Le Caissier – Pierre Thai 



4. Objectifs du groupe de pilotage pour l’association

• Continuer d’organiser les «stamm dégust’» en proposant des conférences et varier les thèmes.

• Organiser un troisième festival en 2021 et commencer l'organisation suffisamment tôt pour y accueillir plus de monde 

• Faire et pas seulement réfléchir: organiser ou soutenir l’organisation d’actions concrètes où les gens «font ensemble». (Exemple: 
ateliers de fabrication de pain au four de Lugnorre. ) 

• Organiser des activités comme les conversations carbone qui s'adressent à des initiés, mais garder l'ouverture avec des personnes 
qui se sentent moins impliqués dans l’écologie pour ne pas avoir une transition qui soit parallèle à la vie vuilleraine

• Faire une journée d'échange de projets au printemps

• Recréer dès que possible des occasions de se rencontrer

• Se mettre en lien avec le prochain conseil communal à la rentrée prochaine

• Faire revivre le local de Vully Aujourd’hui dans les granges de la maison de paroisse à travers des expositions, une carte 
interactive, un petit marché ou tout autre idée

• Continuer à réfléchir sur des moyens de communication efficaces



5. Présentation et adoption du budget



6. Approbation des rapports et comptes





7. Election de l’organe de contrôle des comptes

• Nous vous proposons de réélire Mesdames Rebecca Stauffer et Stéphanie Derron-Pellet. Merci à 
elles pour le temps consacré.

• Merci de voter sur le lien suivant:



8. Propositions individuelles



9. Divers



Pour finir…
Merci à chacun d’avoir pris le temps de lire ces quelques mots au sujet de l’Association.

Vous pouvez voter et envoyer vos remarques sur l’AG d’ici au 26 novembre sur le lien suivant:

https://bit.ly/38ZBBph

Nous vous renverrons un mail avec le résultat des votes ainsi que les remarques éventuelles ou autres 
communications des membres.

Inscrivez-vous aussi volontiers à notre newsletter si ce n’est pas déjà fait pour continuer à suivre les 
projets… → https://www.vully-aujourdhui.ch/newsletter

On se réjouit de vous revoir en vrai! Prenez soin de vous…des autres…et de ce qui vous entoure!

A très bientôt,

Pierre, Claire-Lise, Benoit, Cathy, Antonin, Matthieu & Mathilde

https://bit.ly/38ZBBph
https://www.vully-aujourdhui.ch/newsletter

